

# 1904-2024 : 120 ans d'Énergie

Le May en fête a offert l'occasion de célébrer les 120 ans d'existence de la fédération Énergie, dont les sections réunissent un millier d'adhérents.



L'équipe de football de la saison 1912-1913 avec le curé, qui pose aussi pour la photo.

PHOTO : CO

La fédération Énergie du May-sur-Èvre, créée par le chanoine Tessedre sous l'impulsion du curé Doizy, fête en cette année 2024 son 120<sup>e</sup> anniversaire. Dès son origine, l'influence de l'église marque ce qu'on appelait le patronage. Il faut aussi replacer cette création dans le contexte historique national : « En 1904, on n'est pas encore très loin de la guerre contre la Prusse de 1870 qui a laissé un goût de revanche. Les hommes de tout le pays sont prêts à aller laver l'affront et récupérer l'Alsace et la Lorraine » expliquent Jacques Tijou, le président de May...moire et Pascal Deniau, président de l'Énergie. On maintient donc un entraînement sportif des hommes. Au May-sur-Èvre, l'escrime et la gymnastique en 1904, la musique en 1905, le football en 1908 et le théâtre en 1910 se développent. Ce sont les débuts de l'Énergie avec sa devise « Plutôt mourir que trahir » et un logo/écusson rassemblant trois symboles des vertus théologiques : la croix tréflée pour la foi, l'ancre de marine pour l'espérance, le cœur enflammé pour la charité.

Dès cette création, les différents curés qui se succèdent (Forestier, Gauthier) restent très scrupuleux sur les enseignements chrétiens, ce qui pèsera sur la vie maytaise jusqu'en 1958. Pas moins de 14 ecclésiastiques se succèdent à l'animation du « Patro ». Suivront des présidents laïcs comme Joseph Chupin père et fils, Marcel Taupin, Michel Beignon, Lili Tijou, Xavier Cailleau et Édouard Haller.

## Une vocation sportive héritée de la défaite contre la Prusse

La montée en puissance du « Patro » sera aussi intimement liée au développement économique de l'industrie de la chaussure. Ce Patro aujourd'hui sis rue Honoré-Neveu a connu d'autres lieux d'implantation, parmi lesquels le dessous de la sacristie de l'église ou encore l'actuel emplacement de l'espace Senghor. Le football, qui se pratiquait dans un champ, a connu son premier stade à partir de 1942, tandis qu'un hangar érigé derrière le Cercle faisait office de salle de gymnastique (c'est aujourd'hui la salle Beignon).

Les sections ont ensuite été créées au fil des années : le tennis de table

et la Caravelle en 1957, la pétanque en 1959, le volley en 1965, le basket en 1972, le judo en 1975, le cyclo et le hand en 1976, la gym Aérobiec en 1997, le roller en 2002, la marche en 2004, le VTT en 2007, mais aussi l'athlétisme, le yoga, le tir à l'arc. « Sur l'ensemble de la vie du Patro, une trentaine de sections environ ont existé » précise Pascal Deniau.

Les autres salles au fond de la cour sont construites en 1964, elles accueillent le foyer des jeunes, la salle de billard, un labo photo et la salle de judo, devenu le lieu d'entraînement d'En K'Danse. En 1976, la première salle du parc de sport sort de terre puis la seconde en 1985 et enfin la salle n° 3 en 2001. « Toutes ces salles offrent au May-sur-Èvre, avec les trois terrains de football et la piste d'athlétisme, un ensemble sportif très attractif » poursuit Pascal Deniau, qui rend hommage aux bénévoles sans qui rien n'existerait : « Ces femmes et ces hommes qui ont fait et font que le dynamisme de notre commune est reconnu dans toutes les Mauges ». Aujourd'hui, la fédération Énergie rassemble un millier d'adhérents dans l'ensemble des associations affiliées.